

Síntesis Informativa 22/enero/2022

SECRETARIO

(B-029) Se fortalecen acciones interinstitucionales para lograr certificación positiva a México y revertir restricción a embarcaciones nacionales en EU.- El comisionado nacional de Acuacultura y Pesca, Octavio Almada Palafox, encabezó una reunión interinstitucional con el objetivo de delinear acciones puntuales que permitan revertir la restricción de acceso de embarcaciones menores con bandera nacional a puertos de Estados Unidos, por parte de la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica (NOAA) de dicho país. En la mesa de trabajo participó personal de las secretarías de Marina, de Relaciones Exteriores, y de la Embajada de México en Estados Unidos. El titular de CONAPESCA indicó que la instrucción del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, ha sido siempre trabajar de manera coordinada con las dependencias del Gobierno de México y con la industria para revertir esta situación.

https://www.debate.com.mx/agro/Se-fortalecen-acciones-para-revertir-restriccion-a-embarcaciones-mexicanas-en-USA-20220121-0325.html

https://acustiknoticias.com/2022/01/se-fortalecen-acciones-interinstitucionales-para-lograr-certificacion-positiva-a-mexico-y-revertir-restriccion-a-embarcaciones-nacionales-en-eu/?fbclid=lwAR15cDhZLkt_-cLrbGkDGEdDwYBi7ZgY2NGLYHqmwfn-0ycXSfc1hxlmh9A

FOTOS: https://www.dropbox.com/sh/7vh1t6gybn4rqio/AADahG6j5MYfJUQ02rl1FxDWa?dl=0 <a href="https://www.voragine.com.mx/2022/01/21/se-fortalecen-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interinstitucionales-para-lograr-acciones-interins-acciones-interins-acciones-interi

certificacion-positiva-a-mexico-y-revertir-restriccion-a-embarcaciones-nacionales-en-eu/

https://hojaderutadigital.mx/se-fortalecen-acciones-interinstitucionales-para-lograr-certificacion-

positiva-a-mexico-y-revertir-restriccion-a-embarcaciones-nacionales-en-eu/

https://www.debate.com.mx/agro/Se-fortalecen-acciones-para-revertir-restriccion-a-embarcaciones-mexicanas-en-USA-20220121-0325.html

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1484718826788995076

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1484718826788995076/photo/1

https://twitter.com/jrz3061/status/1484722987685363712

https://twitter.com/jrz3061/status/1484722987685363712/photo/1

https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1030503177545086/

https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/photos/pcb.7098016610238371/7098015400238492/

https://www.facebook.com/conapesca/photos/pcb.4831917010178586/4831916430178644/

https://www.facebook.com/osunamedios/photos/a.1564071970344953/4721897294562389/

https://www.gob.mx/agricultura/prensa/se-fortalecen-acciones-interinstitucionales-para-lograr-

certificacion-positiva-a-mexico-y-revertir-restriccion-a-embarcaciones-nacionales-en-eu

(B-028) Apuesta Agricultura por uso sustentable de los suelos en beneficio del sistema productivo.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural apuesta a la detonación de mejores procesos para ejercer y aplicar recursos que permitan tener una visión de uso de suelos diferente, que beneficien directamente al sistema productivo nacional y contribuya al bienestar de la población y la seguridad alimentaria. Se trata de un proceso tendiente a lograr que este 2022 sea el mejor año para el campo de México, con base en todo lo que se ha hecho y sin regateos, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.

https://imagenagropecuaria.com/2022/uso-sustentable-de-suelos-en-beneficio-del-sistema-productivo-apuesta-de-





<u>sader/#:~:text=Se%20trata%20de%20un%20proceso,de%20Sader%2C%20V%C3%ADctor%20Villalobos%</u> 20Ar%C3%A1mbula.

https://hojaderutadigital.mx/apuesta-agricultura-por-uso-sustentable-de-los-suelos-en-beneficio-delsistema-productivo/

https://mediosobson.com/2022/01/21/apuesta-sader-por-uso-sustentable-de-los-suelos/

https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1030438284218242

https://www.youtube.com/watch?v=KHkp45AWPM4

https://www.facebook.com/osunamedios/photos/a.1564071970344953/4722162064535912/

¿A dónde va la seguridad alimentaria en 2022? Nuestro país, por supuesto, no es ajeno a esta serie de afectaciones al avance de la seguridad alimentaria. Sin embargo, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, afirma que en la actual administración se ha logrado una recuperación de la rectoría de la política agroalimentaria donde los más beneficiados son personas de escasos recursos. Villalobos anticipa un buen año en producción agroalimentaria: La producción agropecuaria, pesquera y acuícola del país en 2022 se espera con buenos resultados, dada la temporada de lluvias, con la consecuente disponibilidad de agua en presas y acuíferos, el acompañamiento de los bienes públicos y los programas prioritarios, aunado a la estrategia de diversificación de mercados". Revista Vértigo, 30

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes 22012022/22012022001144nc.pdf

Anuncian eventos de SADER en Cd. Obregón.- Eventos de la Secretaría de Agricultura (SADER) generarán ingresos económicos para la ciudad este año además de las plazas de trabajo que se irán generando conforme avancen las operaciones en la sede local, informó Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. https://www.infocajeme.com/general/2022/01/anuncia-eventos-de-sader-en-cd-obregon/

Inaugura secretario Aarón Grageda la edición 37 del Festival Alfonso Ortiz Tirado.- La gala y el canto operístico regresaron al Pueblo Mágico de Álamos con el inicio de la 37 edición del Festival Alfonso Ortiz Tirado, el cual fue inaugurado por el secretario de Educación y Cultura, Aarón Grageda Bustamante, en representación del gobernador Alfonso Durazo. Ante la presencia del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, el titular de la SEC destacó la realización del evento,

http://isc.gob.mx/devel/2022/01/22/inaugura-secretario-aaron-grageda-la-edicion-37-del-festival-alfonso-ortiz-tirado/

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

En la sede de @Agricultura_mex, #CiudadObregón, entregamos al @gobiernosonora el convenio entre la @SAGARHPASonora y @conaza_gob que sienta las bases para el Proyecto de estimulación de lluvias en la entidad. Próximamente con el gobernador @AlfonsoDurazo daremos detalles.





https://twitter.com/vmva1950/status/1484608171234709510

Agricultura

@Agricultura_mex

Consulta el Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas. Abeja Dorso de la mano con el dedo índice señalando hacia la derechahttps://bit.ly/3xasMTX #ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1484757130687262721

Agricultura @Agricultura_mex

Sabías que...

El #tomate es originario de México.

Conoce más en http://bit.ly/3GT2NEz

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1484730320398266373

SECRETARÍA

(B-027) Epazote, alternativa natural para que productores combatan al gorgojo del maíz.-Científicos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) estudian el cultivo de epazote como una opción natural viable para que los productores del país puedan combatir al gorgojo en el maíz, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

https://www.diariomarca.com.mx/2022/01/epazote-alternativa-natural-para-que-productores-combatan-algorgojo-del-

maiz/#:~:text=Indican%20que%20estudios%20del%20Instituto,arriba%20del%2090%20por%20ciento.

https://www.angulo7.com.mx/2022/01/21/epazote-alternativa-para-combatir-al-gorgojo-del-maiz/

https://www.excelsior.com.mx/trending/epazote-alternativas-uso-opcion-natural/1494234

https://lineapolitica.com/epazote-alternativa-natural-para-que-productores-combatan-al-gorgojo-del-maiz/

https://www.facebook.com/EnlaMIRAdelaNoticia/posts/496990438437211

https://www.eldiariodetlaxcala.com/epazote-alternativa-natural-para-que-productores-combatan-algorgojo-del-maiz/

https://www.angulo7.com.mx/2022/01/21/epazote-alternativa-para-combatir-al-gorgojo-del-maiz/

https://www.diariomarca.com.mx/2022/01/epazote-alternativa-natural-para-que-productores-combatan-al-gorgojo-del-maiz/

https://expresodetoluca.com/destacadas/epazote-alternativa-natural-para-que-productores-combatan-al-gorgojo-del-maiz

https://ntcd.mx/noticias-epazote--alternativa-natural-productores-combatan-gorgojo-maiz

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1484663863656255495

https://twitter.com/diariodetlax/status/1484654425507520515

https://twitter.com/MxSector/status/1484655966297608192

https://twitter.com/Expresodetoluca/status/1484643483340128260

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1484644788372742149

https://twitter.com/alfceci1/status/1484692600388997121





https://twitter.com/DiarioMarcaOax/status/1484710567143223311

https://twitter.com/linea_politica/status/1484692557485559817

https://twitter.com/linea_politica/status/1484692557485559817/photo/1

https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/photos/a.1876128289093922/7096581147048584/

https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1030397357555668/

https://www.facebook.com/EnlaMIRAdelaNoticia/photos/a.104724040997188/496990415103880/

Por brote de coronavirus, Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural cerrará sus oficinas en Michoacán.- La SADER anunció el cierre temporal de sus oficinas en Michoacán, por el aumento de casos de coronavirus entre su personal. Así lo dio a conocer la dependencia, el día viernes, informando que existe un brote e coronavirus entre los empleados de la SADER, atribuido a la variante Ómicron, de la cual solo se habían detectado 8 casos hasta el 15 de enero.

https://www.noventagrados.com.mx/coronavirus/por-brote-de-coronavirus-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural-cerrara-sus-oficinas-en-michoacan.htm

https://www.informaoriente.com.mx/coronavirus/por-brote-de-coronavirus-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural-cerrara-sus-oficinas-en-michoacan.htm

AGRICULTURA

Se comenta.- hablando de los asuntos del gremio empresarial, el mexiquense Francisco Cervantes Díaz, quien acaba de terminar su período al frente de la Concamin como líder de los industriales mexicanos tras presidir el CCE de la entidad, ahora busca ser el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial a nivel nacional. Uno de sus lados fuertes es la buena relación y manejo con el Presidente López Obrador, al mismo tiempo que con las élites empresariales nacionales. Ese sentido de equilibrio le da fortaleza frente a su posible rival, Bosco de la Vega, ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario. Los registros serán en unos días y se espera la asamblea nacional para inicios de marzo, de donde saldrá el nuevo presidente del CCE. Sus paisanos lo apoyan y cruzan los dedos, pues se prevé gran respaldo a los empresarios del terruño con el triunfo de Cervantes. **Milenio, 4** http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/lmagenes 22012022/22012022002466nc.pdf

El Valor de las exportaciones en México superan los 43 mmdd.- Se estima que el valor de las exportaciones agroindustriales alcanzará 43.6 mil millones de dólares en 2021, una cifra que supera lo reportado en 2020, y alcanzaría su mayor monto en 29 años. De acuerdo Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, para 2022 las exportaciones del sector primario mantendrán sus cifras históricas, pues se prevé que se alcance un valor de 46 mil millones de dólares. Excélsior, 15 http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/lmagenes_22012022/22012022002267nc.pdf

Benefician a 13 mil habitantes del suelo de conservación en la CDMX.- A fin de que este año B mil habitantes reciban apoyos para continuar con sus actividades de protección, preservación, conservación y restauración de los recursos naturales, producción agropecuaria sustentable y rescate de patrimonio biocultural en el suelo rural de la Ciudad de México, la



Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) capitalina, a través de la Dirección General de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (DGCORE- NADR), dio a conocer las Reglas de Operación del Programa Altépetl Bienestar para el Ejercicio Fiscal 2022. **La Prensa, 10**

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022001554nc.pdf

¿Las uvas son ricas en antioxidantes? Las uvas son altas en antioxidantes, que son compuestos provenientes de plantas que pueden ayudar en la protección de enfermedades crónicas como la diabetes, algunos tipos de cáncer y enfermedades coronarias. Las uvas Concord y moradas son significativamente altas en comparación con las uvas rojas o verdes. Los antioxidantes de las uvas moradas y rojas se encuentran principalmente en la cáscara, mientras que en las uvas Concord y verdes se encuentran en cantidades similares entre la cáscara y la pulpa.

https://primerminuto.com.mx/las-uvas-son-ricas-en-antioxidantes/

Por qué es bueno para la salud consumir cebada.- La cebada es un cereal, el cuarto más cultivado en todo el mundo, solo después del trigo, arroz y maíz. Por su gran incidencia en la alimentación mundial, muchos expertos decidieron analizar sus propiedades más allá de la gastronomía. Conoce aquí todos sus beneficios, cómo consumirla y qué precauciones tomar. https://primerminuto.com.mx/por-que-es-bueno-para-la-salud-consumir-cebada/

Trabajará Querétaro en la sustentabilidad del agua en el campo.- El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA), Rosendo Anaya Aguilar, supervisó las obras que forman parte del programa de apoyo a infraestructura hidroagrícola en el Distrito de Riego 023, conformado por los municipios de San Juan del Río y Pedro Escobedo.

https://rotativo.com.mx/2022/01/21/noticias/locales/san-juan-del-rio/trabajara-queretaro-en-la-sustentabilidad-del-agua-en-el-campo-945528/

GANADERÍA

La reducción de emisiones de metano.- Es así que México debe cumplir sin dilación con las regulaciones existentes en el sector hidrocarburos. En lo que respecta a los otros sectores generadores de emisiones de metano, como la ganadería y la generación de residuos, es necesario estudiar, crear y aplicar instrumentos normativos y de política pública que, desde el punto de vista operativo, fortalezcan a las instituciones encargadas de la inspección y vigilancia del cumplimiento de las distintas regulaciones. El Universal, 15 http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/lmagenes_22012022/22012022002005nc.pdf

Chiapas requiere de paz y mejor economía: Ueppch.- Integrantes de la Unión Estatal de Pequeños Propietarios de Chiapas (Ueppch) celebraron una reunión con empresarios de todos los sectores de la entidad para cerrar filas en torno a temas de interés como seguridad, salud, economía, entre otros. Durante el encuentro, al cual asistieron personajes de diferentes municipios como Frontera Comalapa, Chicomuselo, Ixtacomitán, o de algunas cámaras





empresariales en sus diferentes ramos como turismo, ganadería, transporte, restaurantes, entre otros, también se abordaron temas de inversión en los productos del campo y su transformación e industrialización. **Oye Obregón, 3**

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes 22012022/22012022001185nc.pdf

Incrementa leche bronca hasta 16% en seis meses en Chipilo.- San Gregorio Atzompa, Pue.- El presidente de la Unión Ganadera Regional de Puebla, José Ángel Minutti Lavazzi, dio a conocer que tan sólo en seis meses la leche bronca ha tenido un incremento de hasta el 16 por ciento y en esta semana se presentó un nuevo aumento con un precio base de 9.20 impuesto por Liconsa, por lo que anticipó un incremento de los lácteos en general. https://municipiospuebla.mx/nota/2022-01-21/san-gregorio-atzompa/incrementa-leche-bronca-hasta-16-en-seis-meses-en-chipilo

PESCA | ACUACULTURA

Inspectores hallan 3 barcos sin DETs.- A sólo tres meses de que Estados Unidos levantó el embargo contra el camarón mexicano, inspectores federales de pesca detectaron otros tres barcos sin Dispositivos Excluidores de Tortugas (DET's) o haciendo mal uso de ellos, en las costas de Sinaloa, que se suma a la embarcación de altura asegurada por la Profepa los primeros días de diciembre bautizado como Emancipación V. En los tres casos, el personal de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), levantó las actas correspondientes ¿que quedaron en manos de la Unidad de Asuntos Jurídicos¿ y aseguraron las seis redes y la carga con base en la Ley General de Pesca, que correspondió a aproximadamente siete toneladas de camarón y tres toneladas de fauna de acompañamiento (pescado). Excélsior, 14

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes 22012022/22012022002367nc.pdf

Hacia una pesca sustentable en México.- De acuerdo con el estudio The State of World and Aquaculture 2018 de la FAO en los últimos 50 años la demanda de productos pesqueros se quintuplicó y el aumento anual del consumo ya superó el crecimiento de la población. El comercio mundial de pescado y productos del mar se estima en alrededor de 150 mil millones de dólares. De enero a octubre de 2021 la Balanza Comercial Agroalimentaria registró en México un superávit de 137 millones de dólares en los recursos pesqueros: lo exportado representa 21. Revista Vértigo, 52

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes 22012022/22012022001352nc.pdf

Celebra Lotería Sorteo Mayor dedicado a la pesca y acuicultura mexicana.- Con un Premio Mayor de 21 millones de pesos, que correspondió al billete de No. 26402, la Lotería Nacional celebró su Sorteo Mayor No. 3831, en el que se rindió homenaje a "Nuestra Riqueza, la Pesca y acuicultura mexicanas", actividades que generan divisas, miles de empleos y beneficios a la salud de millones de mexicanos por la alta calidad proteínica de sus productos. https://reportenaranja.com/2022/01/22/celebra-loteria-sorteo-mayor-dedicado-a-la-pesca-y-acuicultura-mexicana/





ENFERMEDADES | PLAGAS

Todo lo perdieron floricultores de #VillaGuerrero; no habrá rosas para 14 de febrero.-Tras dos años de afectaciones económicas por la falta de ventas que atrajo la pandemia por Covid -19, ahora los floricultores en Villa Guerrero enfrentan severas pérdidas a raíz de las granizadas recientes que devastaron los invernaderos. Para los productores, las pérdidas son graves, pues no tienen ingresos y la estabilidad que apenas iniciaba, se difuminó con las severas precipitaciones pluviales, que calificaron como inesperadas, pues en invierno no llueve

https://www.expressmetropolitano.com.mx/todo-lo-perdieron-floricultores-de-villaguerrero-no-habra-rosas-para-14-de-febrero/

Alertan por enjambres de abejas en campo pesquero de El Vizcaíno.- Luego que se han registrado varios ataques de enjambres de abejas originando que dos personas sean trasladadas a centros médicos para su atención, pero también mascotas han fallecido por esta causa, pobladores del campo pesquero El Dátil, en el municipio de Mulegé, piden la intervención de las autoridades para prevenir que no haya deceso de ciudadanos.

https://www.diarioelindependiente.mx/2022/01/alertan-por-enjambres-de-abejas-en-campo-pesquero-de-el-vizcaino

COMERCIO EXTERIOR

Cafetaleros exigen a AMSA precio justo al kilo de café cereza.- Productores de café de Coatepec y la región bloquearon la carretera estatal que conduce a la localidad de Ocotitlán y el municipio de Ixhuatlán del Café para exigir a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural, Pesca y Alimentación (Sedarpa) que intervenga debido a que la comercializadora Agro industrias Unidades de México (AMSA) insiste en pagarles el kilo del café "muy barato", y se niega a darles más tiempo para la entrega. Los cafetaleros expusieron el precio del kilogramo de café a nivel internacional oscila en los 17.50 centavos, y la comercializadora quiere pagarlo en cinco pesos el kilogramo de café de la variedad cereza.

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/xalapa/324902/cafetaleros-exigen-a-amsa-preciojusto-al-kilo-de-cafe-cereza.html

ABASTO | PRECIOS

Ven difícil nivelar precio de agroalimentos.- El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) ve difícil que los precios de agroalimentos regresen durante 2022 a los niveles estables de antes. Desde su perspectiva, el encarecimiento de los productos agrícolas obedece a factores como baja oferta y alta demanda, caída en la producción, clima adverso, escasez de contenedores, abandono de tierras de cultivo por la mayor presencia del crimen organizado, así como un





aumento del doble en los precios de fertilizantes, que son un insumo prioritario en el sector. El Universal, 18

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022001856nc.pdf

México supera ocupación.- En los diversos sectores de las actividades económicas se distribuyó la población ocupada, concentrándose 62.3 por ciento en los servicios con 35 millones 473 mil 396 ocupados en comercio, restaurantes y servicios de alojamiento, transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento, servicios profesionales, financieros y corporativos, servicios sociales, servicios diversos y otros; en las actividades primarias participan 11.8 por ciento con 6 millones 741 mil 974 ocupados en las actividades de agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca; en el sector secundario se contribuye con 25.2 por ciento al contar 14 millones 375 mil 768 ocupados en las actividades económicas de la industria extractiva de la minería, electricidad, agua y suministro de gas e industria de la construcción; y el 0.6 por ciento restante con 351 mil 885 ocupados en actividades económicas no especificadas.

https://elheraldoslp.com.mx/new/mexico-supera-ocupacion/

COVID-19

Suman 49 mil 906 casos, tercera cifra récord.- México registró este viernes 49.906 nuevos contagios de la covid-19 para un total de 4.595.589 casos, además de 331 muertes para llegar a 302.721 decesos totales, informó la Secretaría de Salud. En los últimos cuatro días, México ha reportado sus cifras más altas de contagios durante la pandemia. El martes, el país registró 49.343 nuevos contagios, el miércoles 60.552 y el jueves 50.373, además venía de un semana con jornadas de más de 40.000 contagios. **Ovaciones, 2** http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/lmagenes 22012022/22012022002426nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Costaría Dos Bocas 4 mil 500 mdd más.- De la cifra de inversión prevista al inicio de la administración, ahora se prevé que la refinería cueste 4 mil 500 millones de dólares adicionales, según estimaciones de Bloomberg, Se proyecta que la construcción de la planta de Dos Bocas -que refinaría 340 mil barriles por día- cueste alrededor de 12 mil 500 millones de dólares. La primera previsión del Gobierno fue de 8 mil millones de dólares, es decir, hasta ahora hay un sobrecosto de 56.2 por ciento. Reforma, PP y 1

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022001547nc.pdf

Ómicron regresa a CDMX y Edomex a amarillo.- Tras 14 semanas de estar en verde en el semáforo epidemiológico, el alza en los contagios de Govid-19, producto de la variante ómicron, regresó a la Ciudad de México y al Estado de México al amarillo, a partir del 24 de enero y hasta el 6 de febrero. Sin embargo, ambos gobiernos informaron que no habrá cierre de actividades ni ninguna restricción para la población respecto a los aforos. La Ciudad de





México descendió un peldaño en el semáforo debido a que ómicron provocó 7 mil 800 contagios en promedio diario. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022001830nc.pdf

EU: el mercado energético debe seguir abierto.- La reforma eléctrica propuesta por el presidente López Obrador podría tener un impacto negativo en la inversión estadunidense, advirtió la secretaria de Energía de EU, Jennifer M. Granholm. "Podría obstaculizar los esfuerzos conjuntos de EU y México en materia de energía, limpia y clima", dijo en una declaración pública, en la que afirma que expresó esta postura en sus reuniones con el presidente López Obrador, empresarios, legisladores y sociedad civil. Excélsior, PP y 1 http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022002016nc.pdf

Magnates que objetan reforma a la CFE son "reverendos ladrones".- El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció a la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, revisar "caso por caso" las inconformidades de los inversionistas en este sector, pero advirtió que no aceptará amenazas de quienes pretenden seguir recibiendo subsidios, los cuales resultan injustos para el erario y el pueblo. Hay empresarios mexicanos y otros vinculados con consorcios españoles que buscan protegerse con Washington, denunció el mandatario, al relatar ayer, durante su conferencia de prensa matutina, el encuentro del jueves con la enviada del presidente Biden, en el cual explicó también la iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica, y la situación de abandono y corrupción en el que halló el sector. La Jornada, PP y 1

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022001772nc.pdf

PRESIDENCIA

Practican un cateterismo a AMLO en hospital de Sedena.- La Secretaría de Gobernación informó que el presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra "en perfecto estado de salud" luego de que fuera sometido aun cateterismo cardíaco este viernes a las 16:30 horas en el Hospital Central Militar. En un comunicado que se dio a conocer casi cuatro horas después de la revisión, se detalló que el corazón y las arterias del mandatario se encuentran "funcionando adecuadamente", por lo que no fue necesario realizar ningún otro tipo de intervención. Milenio, 17

http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/Imagenes_22012022/22012022002425nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Voto electrónico ¡Ya! Cada tres años al organizar los comicios federales el Instituto Nacional Electoral (INE) incrementa su presupuesto hasta en 50%, que representa alrededor de cuatro mil millones de pesos adicionales, además de que los partidos reciben mayores recursos en función del crecimiento del padrón electoral. Y a partir del año anterior el órgano electoral solicita ampliaciones presupuéstales para organizar los nuevos ejercicios de participación





ciudadana, como las consultas populares y, en este año, la revocación de mandato, para la cual solicitó en un principio tres mil 830 millones de pesos. **Revista Vértigo, 1** http://testigos.intelicast.net/2022/01Enero22/lmagenes_22012022/22012022000902nc.pdf